

## « J'ai été surprise par le nombre de demandes » : deux orthophonistes s'installent dans le sud du Loir-et-Cher, un secteur sinistré

- Santé - Loir-et-Cher



Dans le sud du département du Loir-et-Cher, les praticiens se comptent presque sur les doigts d'une main.

© Photo NR, Cédric Citrain

Par Quentin CILLARD

Publié le 10/09/2025 à 18:04

mis à jour le 10/09/2025 à 20:13

**Deux nouvelles praticiennes se sont installées à Selles-sur-Cher et Soings-en-Sologne. Leurs agendas sont presque déjà au complet face à la demande. La zone reste très largement sous-dotée.**

« C'est toujours une bonne nouvelle surtout pour un secteur sinistré comme le sud du Loir-et-Cher. » Émilie Klépac, présidente du collectif des orthophonistes du Loir-et-Cher (1), ne cache pas sa joie de voir deux orthophonistes s'installer à Selles-sur-Cher et à Soings-en-Sologne. Elles s'ajoutent dans les rangs des praticiens alors qu'ils se comptent presque sur les doigts d'une main (2).

« J'ai été accueillie à bras ouverts », témoigne Élodie Talpin installée à Selles-sur-Cher depuis le 25 août 2025. L'orthophoniste libérale de 25 ans va pendant un an exercer dans un cabinet de la commune avant de rejoindre la MSP, une fois l'extension construite. Une arrivée très attendue puisqu'à peine un mois après son installation, son agenda apparaît déjà complet.

« *Ce sont des installations intéressantes pour l'accès aux soins. De nombreux patients font trente minutes voire une heure de route pour un rendez-vous. Les soins sont donc plus proches notamment des personnes âgées* », précise Émilie Klépac.

## « J'ai été surprise par le nombre de demandes »

Du côté de Soings-en-Sologne, Tiffanie Cuisset rejoint la maison de santé où une orthophoniste exerce déjà. Praticienne depuis neuf ans, elle a quitté le Nord-Pas-de-Calais où elle travaillait pour s'installer en Sologne. « *J'ai été surprise à la fois par le nombre de demandes et par leur diversité* », affirme l'orthophoniste de 32 ans. Alors qu'elle ne démarre son activité que le 22 septembre 2025, son agenda est déjà à moitié rempli. « *Je suis en train de rappeler les gens qui m'ont contactée le 15 juillet dernier* », ajoute celle qui a été « *très bien accueillie* » par ses consœurs.

## Un manque d'attractivité

Mais Émilie Klépac l'assure, ces deux installations ne vont pas tout résoudre. « *Ce ne sera pas magique*, prévient la présidente du Colec. *Les familles, les patients et nous aussi sommes dans une grande détresse.* » Selon l'orthophoniste, la région Centre-Val de Loire était, en 2023, l'antépénultième en nombre d'orthophonistes derrière la Corse et la Bourgogne-Franche-Comté. « *La fédération nationale des orthophonistes a mis en place une liste d'attente commune mais le site bugge tellement de demandes sont déposées dessus* », explique la professionnelle de santé.

**À LIRE AUSSI.** [DOSSIER. Quel accès aux soins en Loir-et-Cher ? Les orthophonistes manquent](#)

Concernant le sud du Loir-et-Cher, Émilie Klépac explique le peu d'installations en partie à cause de l'attractivité du territoire. « *Il faut qu'on soit davantage présent sur les salons et les forums sur le territoire pour donner envie aux jeunes de faire ce métier et de revenir ici. Il faut aussi aider financièrement les étudiants, lorsqu'ils font des stages non rémunérés, pour se déplacer jusque dans nos territoires.* »

Mais l'heure est à la satisfaction : « *Ce sont de jeunes collègues qui se sont installés sur le département donc on espère qu'elles resteront !* »

(1) 90 orthophonistes exercent dans le 41 dont 61 libéraux.

(2) Sur le secteur couvert par la NR de Romorantin, deux sont installées à Lamotte-Beuvron, une à Dhuizon, une à Vouzon, une à Romorantin et une à Soings-en-Sologne selon l'annuaire santé de l'assurance maladie.